
一加一天然面粉大事记
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●2002年
王刚接替父亲成为恒阳面粉厂新任总经

理，成立驻马店市恒阳面业有限公司。

●2004年
引进业界最先进生产设备，正式推出“恒

阳”牌面粉，踏上面粉专业化经营之路。

●2006年9月
公司在遂平工业园买地建厂，并更名为

遂平一加一面业有限公司。

●2008年3月
遂平一加一面业有限公司正式投产，将

面粉品牌名改为“一加一”。

●2012年9月
一加一彻底告别添加剂，“所有面粉 0

添加，绝无添加剂残留”，进入全天然面粉新
时代。

●2012年11月1日
一加一天然面粉郑州运营中心正式启

动，这标志着一加一天然面粉拉开全省战略
布局的序幕。在启动仪式上，一加一天然面
粉董事长王刚满怀喜悦地宣布：一加一天然
面粉，终于实现了从“某种面粉0添加”到“所
有面粉0添加，绝无添加剂残留”的跨越，面
粉行业正式进入全天然面粉新时代！

●2013年1月17日
为进一步坚持天然面粉的专业化经营理

念，并贯彻品牌战略，公司名称由河南一加一面
粉有限公司更名为一加一天然面粉有限公司。

●2013年10月10日
一加一天然面粉国内首条防虫防哈天然

面粉生产线正式投产运营。

让更多消费者吃上天然面粉
一加一天然面粉董事长王刚谈“所有面粉0添加”的发展历程

日前洛阳晚报记者在郑州一
加一天然面粉公司，见到这位身穿
白色运动T恤和休闲牛仔裤的37
岁老总。

王刚2000年大学毕业后回到
家乡驻马店，2002年从父亲手中接
过当时日产只有15吨的小面粉厂。
然而受过高等教育的王刚是一个有
思想且不安于现状的年轻人。

经过多次市场考察，王刚认为

只有走专业化经营的道路，企业才
有出路；只有做有利于健康的天然
面粉，企业才能做大做强。于是，他
做出两项重大决策：其一，砍掉与面
粉无关的业务，引进当时业界最先
进的生产设备和工艺，走专业化经
营的道路。其二，确立以研发和生
产天然面粉为公司的发展方向。

“让消费者吃上最好的面粉，
是我们的责任，也是我们的梦想。”

王刚说。当时市场上面粉厂家只
能做到某种面粉0添加，还有一部
分面粉是有添加剂的，这就会在生
产线交替生产时，产生添加剂残
留。王刚进一步说，什么时候能够
实现所有面粉0添加，所有生产线生
产的都是无添加剂的面粉，就实现
了绝无添加剂残留的目标，这样我
们的产品也就做好了，我们的责任
也就尽到了，我的梦想也就实现了。

当王刚决定将所有面粉改为
0添加后，一些馒头作坊、面条作
坊等面粉加工企业不再买他们的
面粉了，现实给了他当头一棒！

因为要迎合市场，许多馒头作
坊、面条作坊将产品的卖相作为第
一要求，面粉不能贵，还要做出来
的馒头、面条好看，这样才能卖得
好。如果面食卖相不好，销路就受

影响。为了满足这种购买需求，人
们只有通过在面粉里添加改良剂，
对面粉进行改良才行，如添加增白
剂、增筋剂、增大剂等，而这些添加
剂对人体没有好处。

而没加添加剂的面粉，要想
具有较好的、较自然的卖相，只有
从源头上做起：要有好的原料，选
购优质小麦；要有先进的磨粉设

备等。这些都决定了无添加剂面
粉的价格要比有添加剂的面粉价
格高。迫于市场压力，王刚只能按
需求，在生产线上生产部分0添加
面粉和部分有添加剂的面粉。

然而，接下来的一件事让王刚
痛下决心，决定一加一天然面粉

“所有面粉0添加，绝无添加剂残
留”，开创了全天然面粉新时代。

事情还得从王刚去幼儿园接
儿子说起。出于职业习惯，王刚对
馒头有着特殊的敏感性。一天傍
晚，他来到幼儿园接儿子，在班门
口，他看见了儿子正在吃的馒头：
这是含添加剂的面粉做出的馒
头！接下来，王刚的思绪久久不能
平静：在家里我能保证孩子不吃有
添加剂的面粉，可是……第二天早

上，王刚送完孩子来到园长办公
室，想为幼儿园提供自己公司生产
的天然面粉，园长并没有答应他。
第三天、第四天，王刚的锲而不舍
打动了园长，园长来到生产线上实
地考察，最终决定采用一加一天然
面粉。接下来，一些幼儿园看到宣
传后也纷纷要求使用一加一天然
面粉，为了让这些孩子都能吃到天

然面粉，王刚欣然答应他们的要
求。由于目前一加一面粉只供应
河南市场，一些外省市如北京、安
徽省等的幼儿园不得不请王刚特
批，每月以物流的方式供给他们一
加一天然面粉。看到这么热切的
眼神和需求，王刚下定决心：面粉
生产从“某种面粉0添加”到“所有
面粉0添加，绝无添加剂残留”。

从父亲手中接过家庭小面粉厂

从某种面粉0添加到所有面粉0添加的一波三折

从让自己的儿子吃到天然面粉到让所有孩子吃到天然面粉

□记者 万虹 文/图

近期，麦当劳、肯德基等洋品牌的原料供应商提供过期食品事件被曝光，食品安全问题再度引发人们关
注。当下，人们比以往更渴望天然、安全、值得信赖的各类食品，社会也呼吁企业要有良知和社会责任感。

然而很少有面粉企业能坚持“没有添加剂”并不断发展的。一加一天然面粉公司作为天然面粉的
开创者，其“所有面粉0添加，绝无添加剂残留”的经营理念，受到了不少同行和消费者的质疑。但发展
到今天，作为郑州各大超市销量第一的面粉品牌，一加一天然面粉又是如何拒绝利润的诱惑而始终坚
持并发展壮大的呢？洛阳晚报记者就此采访了一加一天然面粉公司的董事长王刚，详细了解了一加一
天然面粉的发展历程。

起步

发展

胸怀

我们将专注于天然面粉，不涉
足其他行业，这是我们清晰的战略
规划与企业定位，王刚说。

目前市场上销售的一加一天
然面粉只有5公斤装这一种，在谈
到会不会增加其他品种时，王刚说，
目前暂时不会，不盲目扩展渠道，我
们始终保持面粉单品销量领先的地
位。一加一天然面粉，现已走进越
来越多注重健康的家庭，目前在郑

州各大超市面粉单品中销量领先。
一加一天然面粉在国内面粉企

业中率先建立了防哈防虫生产线，
杀虫机采用世界最先进的高速撞击
技术，可以让面粉品质更高。采用
国际先进的瑞士布勒磨粉机，可以
充分保证面粉的营养不受破坏。

王刚说，消费者对产品的质
量、价格要全方位地看待，要理性地
看待一个产品的价格，不要一味地

追求便宜和过度低价；要有权益保
护意识，敢于向不好的东西说不。

目前康师傅、思念食品、克明
面业、白象、三全等知名食品企业
都成了一加一天然面粉的战略合
作伙伴；巴奴毛肚火锅、百宴拉面、
小香驴火锅等餐饮企业也开始使
用一加一天然面粉。“相信在不远
的将来，会有越来越多的企业加入
天然健康队伍中。”王刚说。

专注天然面粉，让更多消费者吃上天然面粉目标

王刚


